



**Die
Autobahn
Südbayern**

**Die Autobahn GmbH
des Bundes**

Niederlassung Südbayern
Seidlstraße 7 - 11
80335 München

T: +49 89 54552-0

E: suedbayern@autobahn.de

<https://www.autobahn.de>

Die Autobahn GmbH des Bundes · Postfach 20 01 31 · 80001 München

Büro Hansjörg Durz, MdB
Helig-Kreuz-Straße 24

86152 Augsburg

Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen, unsere Nachricht vom

E-Mail

Datum

30.04.2024

Bundesautobahn A8 AD München-Eschenried bis AS Burgau Digitale Anzeigenquerschnitte zur lokalen Streckenbeeinflussung

Sehr geehrter Herr Abgeordneter,
lieber Herr Durz,

vielen Dank für Ihre telefonische Nachfrage zum aktuellen Sachstand der Verkehrsbeeinflussungsanlage zwischen dem AD München-Eschenried bis Augsburg sowie zu den digitalen Anzeigenquerschnitten an der A8 westlich von Augsburg.

Gerne haben wir folgende Informationen für Sie:

Mit Blick auf die geplante Verkehrsbeeinflussungsanlage für den Bereich A8 AD München-Eschenried bis Augsburg-Neusäß haben wir die Ausführungsplanung abgeschlossen und auf dieser Grundlage ein bepreistes Leistungsverzeichnis erstellt. Für uns hat sich daraus die Notwendigkeit einer Kostenfortschreibung ergeben, die wir noch in diesem Jahr abschließen wollen. Vorbehaltlich der uns zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel wäre dann grundsätzlich ein Baubeginn ab 2026 möglich.

Westlich von Augsburg sind derzeit auf Höhe der Anschlussstellen Adelsried und Burgau einzelne digitale Anzeigenquerschnitte zur lokalen Streckenbeeinflussung installiert.

Die im genannten Abschnitt aufgebauten LED-Anzeigen repräsentieren ein technisches Forschungsprojekt. Mit dem Aufbau des Prototyps wurde von allen beteiligten Akteuren (u. a. Polizei, PANSUEVIA, Autobahn GmbH, BMDV) in erster Linie das Ziel verfolgt, die technische Machbarkeit zu untersuchen. Im zweiten Schritt sollten mögliche positive Effekte auf den Verkehrsfluss dieser räumlich begrenzten Maßnahme geprüft werden.

Eine vorläufige Auswertung, die auf Beobachtungen der Polizei sowie der PANSUEVIA beruht, hat einen ersten positiven Effekt erkennen lassen. Zwar sind einerseits die Unfallzahlen nicht signifikant gesunken sind, andererseits jedoch hat die Schwere der Unfälle, d. h. Unfälle mit schweren Personenschäden oder mit mehreren beteiligten Fahrzeugen, abgenommen.

Geschäftsführung

Dr. Michael Güntner (Vorsitz)

Dirk Brandenburger

Aufsichtsratsvorsitz

Oliver Luksic

Sitz

Berlin

AG Charlottenburg

HRB 200131 B

Steuernummer

30/260/50246

Bankverbindung

UniCredit Bank

IBAN

DE10 1002 0890 0028 7048 95

BIC HYVEDEMM488



**Die
Autobahn
Südbayern**

Unter Berücksichtigung dieser Erfahrungen hat die Autobahn GmbH – Niederlassung Südbayern das Bundesministerium für Digitales und Verkehr (BMDV) sowie die Bundesanstalt für Straßenwesen (BASt) informiert. Nachdem sich die technische Umsetzung als möglich herausgestellt hat, muss nun sowohl für den Planungs- und Umsetzungsauftrag als auch für die wissenschaftliche Begleitung und Auswertung des Forschungsprojektes von Seiten der BASt ein Forschungsnehmer eingesetzt werden. Mit diesem erfolgt unsererseits dann die Abstimmung, welche Verkehrsdaten auf den noch nicht beeinflussten Streckenabschnitten erhoben werden müssen, um die Ergebnisse des Forschungsprojektes nach dem Aufbau weiterer Anzeigenquerschnitte valide begleiten und auswerten zu können.

Wir hoffen, Ihnen mit diesen Informationen weitergeholfen zu haben und stehen für Rückfragen zur Verfügung.

Eine Kopie dieses Schreibens senden wir an Frau Katrin Staffler, MdB, sowie an Herrn Landrat Dr. Hans Reichhart, um einen ausgeglichenen Informationsstand in der Region zu erreichen.

Mit freundlichen Grüßen

i.V. Michael Kordon
Direktor der Niederlassung Südbayern

i.A. Daniel Wallas
Abteilungsleiter C2 Verkehr, Telematik